

einander aussprechen. Je ehrlicher und vorbehaltloser das geschieht, desto größer wird der Erfolg der gemeinsamen Arbeit sein. Getragen vom Vertrauen weitester Schichten des arbeitenden Volkes, wirkt die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands als die führende Kraft der Arbeiterklasse. Sie ist sich der hohen Verantwortung aus dieser Tatsache um so mehr bewußt, weil es außer ihr und den Gewerkschaften keine andere Kraft gibt, die in der Lage wäre, jene entscheidenden Energien zu entwickeln, die zur erfolgreichen Durchführung des Wirtschaftsplanes notwendig sind. (Lebhafter Beifall.) Nur eine Partei, deren klassenmäßige Zusammensetzung und soziologische Struktur eine starke Vertrauensbasis bei allen Werktätigen in den Fabriken, Schächten und Kontoren verbürgt, kann die Garantie für den praktischen Erfolg bieten. Das schaltet keineswegs die tatkräftigste Mitarbeit aller bürgerlichen Parteien aus. Es handelt sich hier lediglich darum, die führende Rolle darzulegen, die unsere Partei in diesem Prozeß tatsächlich als eine Verpflichtung zu erfüllen hat. Auch im Hinblick auf die Entwicklung und den Aufbau der Exportindustrie und das dazu nötige Vertrauen jener Länder, die in erster Linie als Handelspartner für uns in Frage kommen, ist die entscheidende Mitwirkung der Sozialistischen Einheitspartei unerläßlich.

In den Ländern des Ostens und Südostens, auf deren engste Zusammenarbeit und Hilfe wir bei der Erfüllung des Zweijahrplans angewiesen sind, sitzen in den Regierungen und maßgebenden Staatspositionen überwiegend Sozialisten. Alle diese Länder haben durch den Hitlerkrieg furchtbare Erfahrungen und ernste Erkenntnisse über die politische Unzuverlässigkeit des deutschen Volkes und seiner Parteien gesammelt. Verfügt irgendeine andere Partei über soviel politisches Ansehen, daß sie das notwendige Vertrauen dieser Völker zu Deutschland ohne unsere führende Mitwirkung herstellen kann? (Beifall.) Bei dieser Frage zeigt sich vollkommen klar, daß wir die Verhältnisse so einschätzen müssen, wie sie sind, nämlich daß der Arbeiterklasse und ihrer führenden Partei im Aufbau unseres Gesellschafts- und Wirtschaftslebens die entscheidende Rolle zufällt. (Lebhafter Beifall.) Das hat gar nichts zu tun mit Totalitätsansprüchen, sondern ebnet lediglich den Weg zu einer offenen und vorbehaltlosen Zusammenarbeit der fortschrittlichen demokratischen Elemente.

Es wird von bestimmten Seiten davon gesprochen, daß eine solche Kennzeichnung der Situation eine künstliche Belebung des Klassen-